



# LGI

## La Gerbe Informations

Numéro 6

Novembre 2000

### Téléphone

En avril 2000, La Gerbe a changé de numéro de téléphone. Il faut maintenant composer :

Accueil : 04-99-74-24-30

Fax : 04-99-74-24-31

La crèche :

04-99-74-24-32

Le centre de loisirs :

04-99-74-24-33

Animation Jeunesse :

04-99-74-24-34

### Assemblée générale

Après l'arrivée du Printemps et les élections municipales, c'est l'événement du mois de Mars à La Gerbe : l'assemblée générale de l'association se tiendra le mardi 27, à 19h. Accueil, amuse-gueules et petits verres dès 18h30. Sacrés veinards !

### 35 heures

On y cogite. C'est long (assez), c'est compliqué (pas mal) et nous espérons pouvoir les appliquer en juin 2001. Et en plus, nous allons embaucher (un mi-temps). Mais que peuvent demander de plus nos gouvernants !

### Transparence

Après un début laborieux, la 5ème édition de notre campagne de dons et d'adhésions (celle de novembre 99) a finalement été un bon cru avec 50 000 F de dons et d'adhésions reçus. Heureusement, car nos projets sont ambitieux et nos finances modestes. Pour l'édition 2000-2001, nous espérons améliorer encore cette source de financement indispensable à la réussite de nos projets.

Les chiffres 99 :

Envois ..... 620

Réponses ..... 155

Adhésions (70 F) ..... 103

Dons (F) ..... 43.130

Merci à tous

Enfin, allez vous dire : du naturel, de l'authentique. Fini de ces sigles qui nous apeurent, l'ESB, les OGM. Enfin le LGI, le sigle qui rassure. Bien sûr, bien sûr... mais sachez que derrière s'y cache une brochette d'informations essentielles, sérieuses ou sémillantes, brèves, ou selon vos goûts, la feuille de chou d'une association aux orientations générales militantes. Pour plus de saveurs, choisissez la formule complète et bonne lecture.

## La crèche, 10 ans plus loin... ZOOM... ZOOM... ZOOM... ZOOM... ZOOM... ZOOM... ZOOM... ZOOM...

► Le 4 mars 1991, la crèche de La Gerbe ouvrait ses portes. Après 5 mois et 320 000 F de travaux, malgré quelques péripéties financières, grâce au travail de nombreux bénévoles et au soutien de la CAF, de la DDASS et de la mairie de Montpellier, seize enfants pouvaient être accueillis.

### Un bilan positif

La crèche de La Gerbe a donc 10 ans. Bel âge pour un premier bilan. Depuis sa création, la crèche est sans aucun doute une réussite. D'abord parce qu'il existe sur le quartier Chaptal une forte demande, notamment de parents qui y travaillent, et notre crèche est la seule structure d'accueil existante. Ensuite parce que, comme l'ensemble des structures d'accueil Petite Enfance, elle bénéficie du soutien des pouvoirs publics, pour son fonctionnement comme pour son amélioration (travaux, achats). Enfin, parce qu'elle fait partie d'une entité plus large qui lui apporte sa dynamique, sa logistique, son expertise. Cet apport est d'ailleurs réciproque et la crèche est de toute évidence un élément important de la bonne santé actuelle de La Gerbe. La permanence de l'activité, sa reconnaissance institutionnelle, son utilité sociale, mais aussi l'importance de son budget, les responsabilités qu'elles suscitent – envers les enfants, vis-à-vis des familles, des partenaires, en tant qu'employeur – ont donné à La Gerbe une impulsion salutaire. Celle-ci y a gagné en stabilité et en structuration, éléments qui ont facilité



l'émergence de nouveaux projets.

### Une équipe

Un travail de qualité auprès des jeunes enfants nécessite une équipe consistante et bien formée. La direction de la crèche est confiée à une infirmière-puéricultrice, Marie-Thérèse Aubret. Elle est secondée par une Éducatrice de jeunes enfants. Deux auxiliaires de puériculture sont également présentes. Quatre animatrices et une personne pour l'entretien (toutes les cinq en Contrat Emploi Solidarité) complètent l'équipe permanente salariée. Par ailleurs, une suite page 2

## Des travaux, bientôt !

► Depuis le temps que nous rêvons, depuis le temps que nous y travaillons, d'importants travaux seront enfin entrepris en 2001 à La Gerbe. Nous vous avons présenté l'an passé notre projet : 200 m<sup>2</sup> rénovés, 60 m<sup>2</sup> reconstruits, 40 m<sup>2</sup> de nouveaux locaux. En tout, près de 300 m<sup>2</sup> de salles plus accueillantes, remises aux normes de sécurité, permettant un fonctionnement plus cohérent du Centre de loisirs, de l'animation jeunesse, du scoutisme, des ateliers, etc. Et tout ça, pour un budget de 1 650 000 F. En

septembre 1999, nous nous sommes lancés à la recherche des subventions et des dossiers ont été déposés auprès de nos divers partenaires. A ce jour, deux subventions nous ont été attribuées : 250 000 F du Conseil Général de l'Hérault et 150 000 F suite page 2



## Le Centre de loisirs

Malgré ses aventures de début d'année (voir 'Aux Abris'), il se porte plutôt bien. Bien sûr, la reprise est un peu laborieuse côté fréquentation. Mais le moral est bon et l'équipe dynamique. Et puis, nous avons profité de ces 2 mois de fermeture forcée, pour redonner un coup de pinceau, acheter du mobilier, ranger... une vraie chance, quoi ! Merci Jeunesse et Sports.

Le centre de loisirs accueille des enfants de 6 à 11 ans. Il est ouvert tous les mercredis en période scolaire, pendant les petites vacances et le mois de juillet.

## Éclaireurs Unionistes

Ils sont toujours là ! Ça se voit et ça s'entend. Bref, ils sont toujours aussi jeunes, aussi enthousiastes, aussi pagailleurs. Sinon, la rentrée s'est bien passée, même s'il manque comme chaque année des responsables. La routine, quoi ! Plus d'infos ? Téléphonez au 04 67 58 47 01. Permanente régionale : Ariane Bordarier.

## Avenir

Josette Peyre, c'est le nom de la future Maison Pour Tous ou Maison de quartier que la mairie envisage d'implanter à proximité de La Gerbe, sur l'emplacement de l'ancien commissariat de police de Clemenceau. On espère la complémentarité. On craint beaucoup la concurrence.

## Wanted

La Gerbe recherche, homme ou femme, âge indifférent, ancien Gerbiste, pour retrouvailles et plus (adhésion, don) si affinités. Envoyer noms et coordonnées au secrétariat. Discretion assurée.

## La Gerbe recherche

Mobylette, motocyclette, vélomoteur (non, pas de solex) un peu fatigué, pas trop cher, pour un usage exclusivement citadin. Paiement immédiat. Concessionnaires s'abstenir. Merci par avance.

## La crèche, 10 ans plus loin... (suite)

pédiatre visite la crèche 2 fois par mois et une psychologie accompagne l'équipe dans son travail une fois par trimestre.

### Un lieu d'éducation

Souvent, la crèche est d'abord pour les familles un mode de garde indispensable. Pour autant, les intentions pédagogiques ne sont pas absentes. Celles de la crèche de La Gerbe se rassemblent autour de trois points. Elles concernent d'abord le développement propre de l'enfant, son développement sensoriel, cognitif, ainsi que le développement de son imagination, de sa créativité. Il s'agit aussi d'accompagner l'enfant dans la découverte de son corps et de faciliter son acquisition de l'autonomie. Par ailleurs, la crèche, structure d'accueil collective, est bien sûr un lieu où la socialisation,

l'apprentissage de la relation à l'autre, de son respect, tient une place primordiale. Enfin, la crèche permet aux plus grands, lors de sorties régulières, une ouverture sur le monde extérieur à travers la découverte de divers lieux de la ville : théâtre, bibliothèque, parcs, marchés, etc. Deux principes guident notre travail : le respect du



rythme propre de chaque enfant, de ses envies, de sa personnalité, et la transparence pour les parents de notre action, notre volonté d'une continuité éducative, d'une recherche de cohérence. Ainsi, dès le plus jeune âge, le projet de La Gerbe trouve à s'exprimer : contribuer à la formation d'un individu conscient, de ses capacités, de son environnement et de la place qu'il y occupe, acteur engagé dans la réalisation d'une société plus harmonieuse. ◀

## Animation Jeunesse

► Le projet jeunesse de La Gerbe continue de se concrétiser. Le Point Information Jeunesse a ouvert le 4 janvier et il a été inauguré un mois plus tard en présence des officiels. Par ailleurs, l'aide au montage de projet pour les jeunes est maintenant disponible et des animations ponctuelles sont également proposées. La prochaine de ces animations concernera les municipales 2001.



L'objectif est d'aider les jeunes à s'en approprier les enjeux : les acteurs, leurs programmes, leurs convictions, leurs projets de société, etc. Autre volet actuel de notre travail d'animation : la rencontre entre les diverses personnes fréquentant La Gerbe. Un grand méchoui a ainsi rassemblé plus de 100 personnes en mai. Le même type d'animation sera proposé l'an prochain. ◀

## Aux abris !

► A notre demande (pas par plaisir, non, mais nous avons besoin d'un papier pour l'ouverture du Centre de Loisirs), la commission de sécurité a procédé à une visite de contrôle de La Gerbe le 21 juillet dernier. Au regard de l'état des locaux et de leur articulation, elle a émis un avis défavorable à la poursuite de l'exploitation de l'ensemble des bâtiments. En fait, il existe de gros problèmes du côté du théâtre (nous le savions déjà), l'installation électrique à reprendre au centre de loisirs et des brouilles à la crèche. Conséquences : un théâtre fermé jusqu'à plus amples travaux et une saison complète annulée, un centre de loisirs sans enfants pendant 2 mois (Jeunesse et Sports refusant l'habilitation malgré les gros travaux prévus en 2001) et 20 000 F de travaux entrepris en urgence. Et une ambiance à La Gerbe survoltée ces derniers mois ! ◀

## Des travaux, bientôt ! (suite)

de la Caisse d'Allocations Familiales (qui nous prête également 90 000 F sans intérêt). La mairie de Montpellier a repoussé sur le budget 2001 l'étude de notre demande d'une aide de 300 000 F. Du montant total des subventions dépend bien sûr l'ampleur des travaux que nous entreprendrons : rénovation indispensable de bâtiments existants ou réalisation d'un projet global et cohérent (même s'il est déjà certain que nous devons revoir à la baisse notre projet). Réponse d'ici peu ! Mais déjà, de nouvelles aventures nous attendent. Une seconde tranche de travaux est à l'étude. Elle concerne la salle de spectacles (et les salles annexes), la crèche et les bureaux. Pour la salle de spectacles, l'objectif principal est, là aussi, une remise aux normes de sécurité. Nous nous appuyons dans notre travail sur un diagnostic sécurité

que nous avons commandé en octobre 1999 à une société de contrôle technique. La nécessité de cette remise aux normes de sécurité nous a été confirmée par la commission de sécurité en juillet. Pour la crèche, notre objectif est d'augmenter la capacité d'accueil de 16 à 20 places pour nous permettre de financer le passage aux 35 heures et de répondre un peu plus à une demande parentale toujours forte. L'agrandissement de la crèche ne pouvant se faire qu'en modifiant l'organisation des bureaux, nous souhaitons profiter de cette occasion pour les agrandir et les

